

Nombre de alumno: Caren Yesenia Lopez Perez

Nombre del profesor: Mtra. Yeni Paulina Santiago Morales

Nombre del trabajo: investigación estudio de caso

Materia: investigación en psicología

Grado: tercero

Grupo: A

Frontera Comalapa, Chiapas a 07 de junio 2020.

¿Qué es un estudio de caso?

El estudio de casos consiste en un método o técnica de investigación, habitualmente utilizado en las ciencias de la salud y sociales, el cual se caracteriza por precisar de un proceso de búsqueda e indagación, así como el análisis sistemático de uno o varios casos.

Para ser más exactos, por caso entendemos todas aquellas circunstancias, situaciones o fenómenos únicos de los que se requiere más información o merecen algún tipo de interés dentro del mundo de la investigación.

Dependiendo del campo de investigación en el que se lleve a cabo, el estudio de casos puede estar centrado en una gran variedad de materias o cuestiones. En el ámbito de la psicología, este suele estar relacionado con la investigación de las enfermedades, trastornos o alteraciones mentales a través del estudio de las personas que las padecen.

Metodología: ¿cómo se realiza?

Tradicionalmente, el desarrollo de un estudio de casos se divide en cinco fases bien delimitadas. Estas fases son las siguientes.

1. Selección del caso

Antes de iniciar cualquier tipo de investigación deberemos saber qué queremos estudiar, para a continuación seleccionar un caso apropiado y relevante. Debemos establecer el ámbito para el cual es estudio pueda resultar útil, las personas que pueden resultar interesantes como casos de estudio y, cómo no definir el problema y los objetivos del estudio de casos.

2. Elaboración de preguntas

Una vez identificado el tema de estudio y seleccionado el o los casos a investigar, será necesario elaborar un conjunto de preguntas que determinen qué se quiere averiguar una vez haya finalizado el estudio.

En algunas ocasiones resulta útil establecer una cuestión global que nos sirva de guía para así, a continuación determinar preguntas más específicas y variadas. De esta manera podemos sacar el máximo provecho a la situación a investigar.

3. Localización de fuentes y recopilación de datos

A través de técnicas de observación, entrevistas con los sujetos o mediante la administración de pruebas y tests psicológicos obtendremos la mayoría de la información necesaria para la elaboración de las teorías e hipótesis que otorgan un sentido a la investigación.

4. Análisis e interpretación de la información y los resultados

Recogidos todos los datos, el próximo paso consiste en la comparación de estos con las hipótesis formuladas al inicio del estudio de casos. Una vez finalizada la etapa de comparación, el o los investigadores pueden obtener una serie de conclusiones y decidir si la información o resultado obtenido puede ser aplicado a más situaciones o casos similares.

5. Elaboración del informe

Finalmente, se procede a la elaboración de un informe que, de manera cronológica, detalle todos y cada uno de los datos del estudio de caso. Será necesario especificar cuáles han sido los pasos seguidos, cómo se obtenido la información y el porqué de las conclusiones extraídas.

Todo esto en un lenguaje claro y comprensible que permita al lector comprender cada uno de los puntos.

Objetivos principales

En general, los objetivos más comunes de un estudio de caso son los siguientes:

- Explorar la realidad para formular más tarde una teoría.
- Describir lo que ocurre en el caso.
- Explicar las causas que lo provocan.

Al contrario que muchos de los otros tipos de investigación existentes, el estudio de caso es inductivo; es decir, pasa de las situaciones concretas a una explicación general.

Sin embargo, para poder afirmar una relación causa-efecto es necesario suplementar este tipo de investigación con otra de tipo cuantitativo.

ANALISIS DEL VIDEO:

Al analizar el video de trastorno bipolar de Daniel me doy cuenta que la bipolaridad es una enfermedad en la cual no se lastima a otras personas si no a nosotros mismos y que existen diferentes etapas por la cual se pasa dentro de la bipolaridad como lo tuvo Daniel que primero empezó con una depresión prolongada en la cual a el ya nada le hacía sentir bien y que su vida era como un agujero negro, que no tenía energía para hacer nada y es allí donde muchas personas pueden verlo como de una manera diferente porque piensan que es algo normal estar así cuando la realidad es otra y si no se trata a tiempo esta puede aumentar aún peor hasta llegar a la muerte.

Dentro del trastorno bipolar se encuentra lo que es un episodio maniático en la cual cada persona lo desarrolla de manera diferente, este se considera como un trastorno psíquico ya que uno no razona lo que está haciendo o no está

consciente , es como una energía incontrolable, la manía despierta una imaginación que no sabemos que tenemos. En si la bipolaridad es un trastorno que debe ser trata a tiempo ya que es un problema grave que la persona pasa y debemos de atender a tiempo ya que no es bonito pasar esos tipos de etapas ya que nos pueden alejar de las personas que uno quiere sin saber porque estamos actuando así.